

d'une sueur de sang, en priant dans le jardin des oliviers ; il fut trahi par Judas, qui étoit un de ses Apôtres ; il fut cruellement flagellé, ensuite couronné d'une couronne d'épines, qu'on enfonçoit dans sa tête ; il souffrit toute sorte d'affronts et de moqueries ; enfin il fut cloué sur une croix au milieu de deux voleurs, qui étoient crucifiés avec lui : c'est là qu'on lui donna à boire du fiel et du vinaigre, et qu'il mourut pour le salut de tous les hommes : ce fut un vendredi sur les trois heures de l'après-midi. Voilà ce que dit le Cantique : *Entre deux scélérats, cloué sur une croix, il meurt pour tous sur cet infâme bois.* Et ce que dit aussi le Symbole : *Qui a souffert sous Ponce-Pilate (le Juge qui le condamna s'appeloit Ponce-Pilate) ; a été crucifié, est mort, et a été enseveli.*

Ayant ouvert leurs prisons ténébreuses,
 Les limbes aux ames heureuses,
 Il sort de son tombeau, comme il avoit prédit ;
 Il monte au Ciel, donne le Saint-Esprit.

D. Que signifient ces paroles, *ayant ouvert leurs prisons ténébreuses, les limbes aux ames heureuses ?* *R.* Les ames des Saints qui étoient morts avant Jesus-Christ ne pouvoient pas entrer dans le Ciel ; elles